



校長室の窓から

校長 飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

166 10月31日(木)

市内小学校陸上大会が絶好のコンディションの下、福太郎スタジアムで行われました。鎌ヶ谷小学校の選手は堂々と臨み、躍動していました。自分の成績に一喜一憂するそれぞれの姿は、きっと今後の成長への糧となることでしょう。全児童の応援、そして保護者の皆さんの応援に支えられ、素晴らしい1日となりました。結果以上に、子どもたち一人一人の輝く姿に目を細めるばかりでした。お疲れ様でした。そして、ありがとうございました。

165 10月30日(水)

市内小学校陸上大会ですが、悪天候が予想されたため、29日、延期の判断が出ました。31日に延期となります。子どもたちの気持ちも高まってきたところですが、「水いり」です。仕切り直して、気持ちを新たに切り替え、大会に臨んでほしいです。大会に向けて取り組んだ、本番さながらの大会までの時間を支えに、31日の本番はリラックスして、競技を楽しんで下さい。

164 10月29日(火)

ロング昼休みの一コマです。いつものように校庭で遊ぶ子どもたちの様子を見守っていると、ある6年生が声をかけてくれました。「今、警泥(おにごっこ)をやっています。これまで、持久走練習は意味が無いと思っていたけど、こうして(鬼ごっこで)走っていると、早くなったような、そして体力がついたような気がします。」と明るく話し、去って行きました。体力のみならず、きっと心も強くなっていることでしょう。

163 10月28日(月)

陸上壮行会での話

陸上大会では、鎌ヶ谷小の代表としてユニフォームを身につけた選手のみなさん。皆一生懸命に練習に取り組む姿がとても立派でした。鎌ヶ谷小学校の全児童が皆さんの姿から、元気、勇気、憧れをもらいました。本当にありがとうございました。今回、選手に選ばれなかった児童の皆さん。全力で練習に励む姿が素晴らしかったです。これまで頑張って取り組んできた自分に自信を持ち、今後の生活に生かして行ってほしいです。選手の皆さんは、自分の力をすべて出し切ることに集中して、自己記録を目指してください。そして、当日は自分の競技にベストを尽くしてください。選手に選ばれなかったけれど一緒に練習していた仲間が、全校児童が、先生方が、何より朝早くから送り出してくれたお家の人達がみなさんを応援しています。私は、みなさんの一番の味方として、競技場で声援を送ります。みんなでがんばりましょう。

全校児童の皆さん、ぜひ、学校から選手の皆さんへ、大きなパワーを送りましょう。

162 10月25日（金）

出張で、野田市立川間中学校を訪れました。関東甲信越地区中学校技術・家庭科研究大会に参加しました。参観している中で、あるデータに出会いました。野田市内中学 2 年生対象に行ったアンケート「地域に住む方との交流があるか」という質問に対し、「とてもある」4.5%、「ややある」29.7%でした。多くの生徒は交流が少ないことがわかった。本校に照らし合わせても、結果は変わらないのではないのでしょうか。地域に支えられるだけでなく、地域を支える側になれるような関わりを持とうとする実践的な態度の育成もまた、大切になってくると感じた1日でした。

161 10月23日（水）

3年生の算数の学習の内容です。かけ算のきまりを調べる学習です。ちょっと工夫すると、より容易に答えを導き出せます。大人も楽しめる内容でもあるので、皆さんも考えてみて下さい。第1問 $385 \times 5 \times 2$ はどうでしょうか？これは初級です。第2問 $90 \times 3 \times 3$ はどうでしょうか？これは少しひねりますが、・・・いかがでしょうか。どちらも1～2秒で回答できます。そういえば昔、こんな問題もありました。1～10までの数を全部足すといくつですか？これも同様に1～2秒問題です。

160 10月22日（火）

先日、他市の小学校の校長先生と話す機会がありました。自然に囲まれた学校で、全校児童が 80 人不足だそうです。通学距離が一番遠い子で 15 km、バスや電車を使っているとのことでした。小規模校ならではの学校経営は、本校でも学ぶことが多かったです。目の前の子どもをいかに育むか。学校だけでは限界があります。家庭、地域との連携、そして相互理解、共有が欠かせないことは、規模の違い関わらず同じ認識でした。学校がすべきことはもちろんですが、家庭がすべきこと、地域がすべきこともまた、子どもを育てる重要なピースであることに変わりないです。素晴らしい可能性をもつ子どもたちのために。

159 10月21日(月)

音楽部の解散式がありました。担当の先生から、音楽部の子どもたちの「音楽部の活動をふりかえって」の作文を読ませていただきました。音楽部で学んだこと、小学校音楽発表会や市民祭りでの発表が大きな経験になったこと、友達に支えられたこと、先生方への感謝、苦勞を乗り越えての上手になったことなど、音楽部での時間が今後への大きな糧となったことが多く綴られていました。全ての子どもたちの共通の想いは、「音楽部には行ってよかった。ありがとうございました」につきます。

158 10月19日(土)

箱根駅伝の予選が行われました。今年もまた、大きなドラマがありました。19日、東京立川市で行われた予選会には、43校がエントリーし、選手たちが21.095キロのハーフマラソンの距離を走って各校の上位10人の合計タイムで順位を競いました。上位10校の大学が箱根駅伝に出場できますが、今年も大きなドラマがありました。11位で出場権を逃した大学と、10位の大学との合計のタイム差が、なんとわずか1秒だったのです。「1秒を削り出せ！」この言葉が、とても重く感じました。また、同じ日、東葛飾中学校駅伝大会で市内中学校の選手が健脚を競いました。

157 10月18日(金)

約1ヶ月、教育実習をがんばった実習生が最終日を迎えました。長いようであつという間の期間でした。この間、4年生を中心に子どもたちが大変お世話になりました。休み時間には、校庭に出て子どもたちと一緒に遊ぶ姿が印象的でした。近い将来、教壇に立ち、子どもたちのためにいい汗をかける素敵な先生として活躍されることを楽しみにしています。

156 10月17日(木)

合唱フェスティバルが行われました。1～5年生は学年単位。6年生は各学級ごとに練習の成果を披露しました。翌朝、登校してきた子どもたちから、「昨日の合唱、とても上手に歌えました。そして、他の学年もとても上手でした」という声を多く耳にしました。一人できない合唱。一人一人の歌声で紡ぐ歌声が、子どもたちの心にしっかりと刻み込まれました。

155 10月16日（水）

鎌ヶ谷市小中学校 PTA 連絡協議会「講演会」がきらり鎌ヶ谷市民会館で開催されました。早稲田大学人間科学学術院 招聘研究員 吉村真由美先生をお迎えし、「実技体験で学ぶ足育講演会」をテーマに行われました。子どもの成長に欠かせない足と靴の知識とは。足についての知識。靴についての知識など、初めて知る内容が多く有意義なひとときでした。特に、「靴の内寸が実は表示とは違う」など、自分の足と靴についてあらためて考えるきっかけとなりました。子どもたちの靴の履き方、見ていますか？

154 10月15日（火）

2023年1月に発見された彗星、「紫金山・アトラス彗星」が、今月見ごろを迎えています。10月16日頃からは彗星の高度がやや高くなります。明るさもまずまずで、彗星が最も観察しやすくなる時期だと予想されます。空の暗い場所であれば、かすかではありますが肉眼でぼんやりとした姿が見えることが期待されます。双眼鏡や望遠鏡を使うと、肉眼より観察しやすくなるということです。



国立天文台が撮影

153 10月12日（土）

第50回鎌ヶ谷市民まつりが市役所を中心として開催されます。鎌ヶ谷小学

校の音楽部が参加します。学校演奏屋内ステージ（総合福祉保健センター6階大会議室）にて10:15より演奏開始です。子どもたちもこの日に向けて、はりきって練習をしまっていました。応援、よろしくお願いします。



152 10月11日（金）

鎌ヶ谷市特別支援学級 小中合同学習発表会がきらりホールで行われました。本校からは、なかよし学級が参加しました。この日を迎えるにあたり、実は、みのり学級の子どもたちがプログラム看板や手品発表で使用する台詞カードを作成する作業を行っていました。本日の発表は、本校のなかよし・みのり学級で作上げた作品でもあります。このことが、一番嬉しいです。

151 10月10日（木）

10月10日といえば「〇〇〇〇の日」です。以前は、国民の祝日でもありました。つい先日、若い職員に、10月10日と聞くと、何をイメージしますかと聞いたところ、反応がありませんでした。そんなはずはないと、近くにいた20代の職員にも尋ねたところ、同じく反応がありませんでした。ようやく、40代の職員に尋ね、即答だったことにちょっと救われました。私にとって、10月10日は心に刻み込まれた祝日ただだけに、時代の流れを感じる一幕でした。10月10日は、何の日だったか、ご存じですか。

150 10月9日（水）

衆議院が解散されました。6年生で「国の政治と選挙」について学ぶ学習があります。私が教わった頃の定数は、衆議員が512、参議院が252です。今でもその数字は覚えています。あれから約50年。定員数も変わりました。現在の定員、知っていますか？内閣総理大臣指名から、代表質問、党首討論、衆議

院解散、そして選挙へ。「国の政治と選挙」について、実際の動きを学ぶとともに、政治に関心をもつ機会となればよいと思います。

149 10月8日(火)

修学旅行の余韻が残る中、6年生は振替休業です。今日はちょっとした問題に挑戦してください。「今日は何の日でしょうか？」複数の回答がありますが、今回は次のヒントから1つに絞って教えてください。①「○の日」です。ちなみに○にはひらがなでいうと1文字です。②10月8日に、ちなんでいます。このヒント2つで考えてみてください。ひらめくと、すっきりします。

148 10月7日(月)

修学旅行から帰ってきました。この2日間はお天気の神様が子どもたちを包んでくれたかのごとく、天候に恵まれました。1日目、日光に着くや雨模様でしたが、東照宮の見学時は雨が上がりました。見学終了後、雨足が強まり、いろは坂、中禅寺湖、男体山は雨ともやで視界に捉えられない状況でしたが、龍頭の滝からは青空が顔を出し、昼食場所である戦場ヶ原三本松は雨が降った形跡もなく、昼食をすがすがしい空気と広大な自然に囲まれてとることができました。1日目のナイトハイク、2日目の行程も天気に恵まれ予定通り行えました。晴れを呼ぶ存在は誰か？それは、やはり、子どもたちでしょう。とても有意義な姿を見せた6年生を誇りに思います。

147 10月6日(日)

修学旅行、出発の日です。6時過ぎには、6年生が校庭に姿を見せ始めました。心配された天候もなんとか曇り。このまま2日間、持ちこたえてほしいと願うばかりです。引率以外の先生方、保護者の皆様の見送りを受けて、元気に行ってきます。見送り、ありがとうございます。

146 10月5日(土)

今日は、世界教師デーです。なかなか聞きなれませんが、国際デーです。1966年に国際連合教育科学文化機関(ユネスコ/UNESCO)と国際労働機関(ILO)により「教員の地位に関する勧告」が採択されたことを記念し、1994年から開催されています。世界教師デーは、「世界中の教育者の立場を認め、評価し、改善する」ことに焦点をあて、教師や教育に関連する問題を検討する機会となることを目的としているそうです。日本では、2015年にTeach For Japanが『教師の日』を制定しています。子どもたちの未来のために、

先生方は明日からも汗を流します。

145 10月4日（金）

修学旅行2日前。現地の様子を最終確認しています。鎌ヶ谷と奥日光の気温差は平均8℃と言われています。防寒対策及び体調管理に注意が必要です。また、高地であるための天候の急変が起こりやすいです。また、豊かな自然に囲まれているため、様々な動物が生息しております。こうしたことを十分に鑑みた上で、状況によっては、予定を変更することも視野に入れていきます。林間学校に続き、安全に有意義な時間とすべく緊張感が高まっている今日この頃です。

144 10月3日（木）

1年生の校外学習「千葉市動物公園」に引率として参加しました。1年生にとって初めての校外学習でしたが、実行委員さんを中心に行われた出発式では、しっかりした進行ぶりに感心しました。動物公園での活動の様子も、入学してからの学習の成果が随所に見られていました。1年生の成長の跡に触れられた秋の1日でした。

143 10月2日（水）

鎌ヶ谷市教育委員会指導訪問が行われました。鎌ヶ谷市教育委員会の先生方が来校され、子どもたちの様子や先生方の様子、学校の状況等を参観する機会です。その上で、学校経営や授業改善について、ご指導いただき、今後の鎌ヶ谷小学校の教育に生かしていきます。また、1日付けで任命された、小林修一新教育長からも来校し、ご指導をいただきました。先生方の学びの1日です。

142 10月1日（火）

令和6年度も折り返しです。今日、教室を回っているときの出来事です。6年生の教室では、学級の合唱の歌声を、よりよいものにしていくにはどうしたらよいか、学級で話し合っていました。その中で、聞いている人の心に伝えるためにどうしたらよいか、意見が交わされていました。そんな中、「校長先生、どうしたらよいと思いますか？」と、突然質問が回ってきました。私の考えを述べましたが、みなさんだったらどう答えますか？

141 9月30日（月）

地震や火災時の避難方法を確認する避難訓練を実施しました。私からは子どもたちに、「自分一人の時に災害が起こったときを想像して、どのように自

分を守るか、家族の人とぜひ話し合うこと」と「命は一つしかない。失った命は絶体に取り戻すことはできない、大切な命です。だから、一人でも命を落としてはいけない。「命を守る」とは、訓練で勉強したことを思いだして、安全に正しく行動することです。今日、訓練したことを忘れないで生活してください。」(概要)を話しました。

さい。